

Pengaruh Komunikasi Interpersonal Dalam Pemahaman Terkait Pemilahan Sampah di SDN 09 Sungai Cubadak

Silvia Adi Putri, Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit, Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat, silviaadiputri86@gmail.com

Pratiwi Soni Redha, Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit, Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat, pratiwisoni10@gmail.com

Legabina Adzkie, Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit, Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat, egaadzkie1213@gmail.com

Iffa Setiana, Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit, Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat, iffasetiana1916@gmail.com

Keywords:
Komunikasi
Interpersonal,
Pemilahan Sampah, ,

Abstrak: Kegiatan Pengabdian Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso, Kabupaten Agam pada Tanggal 12 September – 13 September 2024. Kegiatan ini mengikutsertakan Sejumlah Siswa di SDN 09 Sungai Cubadak. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kompetensi Siswa terkait komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah, Sosialisasi tentang penerapan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso, Kabupaten Agam. Kegiatan PKM ini telah disesuaikan dengan fokus ilmu dan kajian dari program studi D-III Administrasi Rumah Sakit dan Dosen yang melakukan pengabdian masyarakat ini telah sesuai dengan bidang ilmu serta Visi dan Misi Program Studi. Pelaksanaan PKM Bertujuan untuk Meningkatkan kompetensi Siswa terkait komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah.

Pendahuluan

Menurut R Wayne Pace dimana komunikasi interpersonal, juga disebut komunikasi antar pribadi, adalah proses komunikasi secara tatap muka antara dua atau lebih orang. Ini memungkinkan komunikator menyampaikan pesan secara langsung dan berkomunikasi menanggapi secara bersamaan. Dimana komunikasi atau proses pertukaran informasi, ide, pendapat, dan perasaan antara dua atau lebih orang yang tidak diatur secara formal disebut komunikasi interpersonal (Fai, 2022). Dalam situasi di mana orang berinteraksi satu sama lain dengan cara yang humanis baik di lingkungan masyarakat dan lingkungan sekolah, mereka dapat berkomunikasi dengan baik satu sama lain. Dimana semua yang ada di sekolah harus mampu menyesuaikan diri dan materi dengan lingkungan sehingga dapat membantu memecahkan masalah. Dimana hubungan antara guru dan siswa harus menjadi hubungan yang menghargai, bekerja sama, sayangi, dan terbuka, begitupun siswa atau guru di lingkungan pribadinya. Oleh karena itu, akan lebih mudah dalam menyampaikan informasi, dan siswa atau guru akan dapat menerimanya dengan mudah (Warsito, 2020).

Menurut UU Nomor 8 Tahun 2008 tentang Pengelolaan Sampah, sampah adalah sisa padat atau semi padat yang berasal dari kegiatan sehari-hari manusia atau proses alam, yang dapat terurai atau tidak dapat terurai dan dibuang ke lingkungan. Sampah biasanya didefinisikan sebagai sisa atau produk dari kegiatan manusia sehari-hari yang tidak dapat digunakan lagi. Ada berbagai jenis dan bentuk yang dapat ditemukan di berbagai tempat. Adapun sampah menurut sifat yaitu sampah organik, sampah anorganik, Sampah bahan berbahaya beracun. Jenis sampah menurut wujudnya adalah; sampah padat dan sampah cair. Sedangkan sampah menurut sumbernya adalah; sampah alam, sampah manusia, sampah konsumsi, sampah industri (Mita

Defitri, 2023). Sampah yang dihasilkan oleh berbagai aktivitas semakin lama akan semakin banyak sehingga jika tidak diolah dengan benar maka membawa dampak negatif terhadap lingkungan, masalah kesehatan bagi makhluk hidup. Makanya diperlukan dilakukan sosialisasi dan edukasi tentang sampah dan pengolahannya.

SDN 09 Sungai Cubadak memiliki letak yang strategis dimana terletak di pinggir jalan lintas sehingga siswa didalamnya lebih bervariasi untuk domisilinya. Sekolah ini juga pernah mengikuti lomba sekolah sehat UKS tingkat Provinsi Sumatera Barat tahun 2016. Berdasarkan hal diatas maka peneliti tertarik untuk melihat bagaimana penerapan komunikasi interpersonal sekaligus melihat bagaimana penerapan pemilahan sampah di tingkat Sekolah Dasar , dimana pada Sekolah Dasar memulai dan menanamkan kebiasaan dalam melakukan sesuatu secara berkelanjutan. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan oleh Dosen Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit Universitas Muhammadiyah Sumatera Bara. Kegiatan ini dilaksanakan dengan maksud tujuan yaitu meningkatkan kompetensi siswa komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah, sosialisasi tentang penerapan komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah. Dalam mengikuti kegiatan ini diharapkan peserta yang mengikuti kegiatan dapat memahami penerapan komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso , Kabupaten Agam.

Pelaksanaan dan Metode

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan oleh Fakultas Kesehatan Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat yang terdiri atas Dosen Program Studi D-III Administrasi Rumah Sakit Universitas Muhammadiyah Sumatera Barat . Kegiatan ini dilaksanakan dengan maksud dan tujuan sebagai berikut:

- Meningkatkan kompetensi Siswa terkait komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah
- Sosialisasi tentang cara melakukan komunikasi interpersonal tentang pemilahan sampah pada siswa di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso , Kabupaten Agam .
- Sosialisasi tentang penerapan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso , Kabupaten Agam .

Dalam mengikuti kegiatan ini diharapkan peserta yang mengikuti kegiatan dapat memahami penerapan tentang komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso , Kabupaten Agam. Kegiatan Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan dengan tahapan sebagai berikut:

Jadwal Pelaksanaan kegiatan

No	Jenis Kegiatan	Pelaksanaan											
		Juli				Agustus				September			
		9	10	11	12	12	13	14	15	12	13	14	15
1	Pengajuan proposal												
2	Pengajuan izin												
3	Brainstorming												
4	Wawancara awal dan diskusi												
5	Pelaksanaan PKM												

Hasil dan Pembahasan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan di SDN 09 Sungai Cuabadak yang terletak di sebuah nagari Sungai Cubadak Kecamatan Baso Kabupate Agam, Provinsi Sumatera Barat pada Jum'at tanggal 13 September tahun 2024. Kegiatan ini dilaksanakan dengan mengikuti aturan yang tertuang pada Rencana Kerja Anggaran Universitas dalam rincian kertas kerja tahun 2024 bagian sistem tata kelola, kelembagaan dan SDM. Setelah dilaksakannya kegiatan ini siswa memahami penerapan tentang komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Baso , Kabupaten Agam, Hal ini terbukti dari hasil evaluasi dosen terhadap siswa tentang pemahaman tentang materi, siswa mampu menjawab dan menjelaskan kembali bagaimana cara dan jenis memilah sampah yang baik dan benar sesuai dengan materi yang diberikan oleh penyaji.

Jadwal Kegiatan pengabdian kepada masyarakat

Hari/ Tanggal	Waktu	Kegiatan	Ket
Jum'at/ 13 September 2024	08.00-08.15	Pembukaan	Tim PKM
	08.15-09.30	Pemberian materi dan implementasi	Pemateri
	09.30-10.00	Evaluasi/Umpun Balik	Tim PKM
	10.00-10.15	Penutup	Tim PKM

Daftar Peserta Dosen Pengabdian Masyarakat

Kedudukan	Ketua
Nama	Silvia Adi Putri, SKM., M.Kes
NIDN	1027108603
Jurusan/Fakultas	Program Studi D-III Administrasi Rumah SAKit/ UM Sumbar

Kedudukan	Anggota
Nama	Pratiwi Soni Redha, SKM., MKM
NIDN	1010078804
Jurusan/Fakultas	Program Studi D-III Administrasi Rumah SAKit/ UM Sumbar

Kedudukan	Anggota
Nama	Legabina Adzkia, , S.Tr.Keb. MKM
NIDN	1012049501
Jurusan/Fakultas	Program Studi D-III Administrasi Rumah SAKit/ UM Sumbar

Kedudukan	Anggota
Nama	Iffa Setiana
NIDN	1015049801
Jurusan/Fakultas	Program Studi D-III Administrasi Rumah SAKit/ UM Sumbar

Dokumentasi kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat



Pembukaan Kegiatan PKM





Pemberian Materi dan Edukasi Kepada Siswa dan Guru



Gambar 4: Pemberian Reward Umpan Balik

Penutup

Pengabdian masyarakat dilakukan dalam rangka melaksanakan Tri Dharma Perguruan tinggi yang telah disesuaikan dengan fokus ilmu dan kajian dari program studi D-III Administrasi Rumah Sakit dan Dosen yang melakukan pengabdian masyarakat ini telah sesuai dengan bidang ilmu serta Visi dan Misi Program Studi.

Setelah pelaksanaan PKM tersebut didapatkan hasil bahwa PKM ini Meningkatkan kompetensi Siswa terkait komunikasi interpersonal dan pemilahan sampah. Hal tersebut dapat dilihat dari:

- a. Setelah dilaksanakan Sosialisasi tentang cara melakukan komunikasi interpersonal tentang pemilahan sampah pada siswa di SDN 09 Sungai Cubadak,Baso , Kabupaten Agam dapat dilihat bahwa guru dan siswa telah memahami cara melakukan komunikasi interpersonal dalam rangka menerapkan perilaku pemilahan sampah yang sudah dijelaskan. Hal ini terlihat dari umpan balik yang diberikan oleh guru dan siswa terhadap pertanyaan evaluasi dapat dijawab dengan baik
- b. Setelah dilaksanakan Sosialisasi tentang penerapan pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak,Baso , Kabupaten Agam. Siswa dan guru telah memahami bagaimana cara mempersiapkan sarana dan prasaran penunjang dalam melakukan pemilahan sampah dan sudah memahami jenis-jenis sampah organik dan anorganik. Hal ini terlihat dari umpan balik yang diberikan oleh guru dan siswa terhadap pertanyaan evaluasi dapat dijawab dengan baik

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat agar berjalan dengan baik

dilakukan dengan beberapa tahap pelaksanaan seperti tahapan Persiapan, Pelaksanaan dan Evaluasi. Kegiatan persiapan ini dilakukan dengan rincian yaitu melakukan rapat koordinasi dalam membentuk pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat oleh dosen serta pihak SDN 09 Sungai Cubadak, Nagari Sungai Cubadak, Kecamatan Baso, Kabupaten Agam Provinsi Sumatera Barat. Untuk waktu dan tempat kegiatan merupakan kesepakatan dengan pihak sekolah, namun tema dan topic merupakan kesepakatan kedua belah pihak disesuaikan dengan fenomena dan indentifikasi masalah yang ada di SDN 09 Sungai Cubadak. namun sebelum pelaksanaan kegiatan yang disesuaikan dengan jumlah siswa dan guru pendamping . Pembukaan acara, dilakukan sebelum pemberian materi dan sosialisasi yang dihadiri oleh guru pendamping serta siswa objek PKM tersebut dan untuk penutupan langsung dilaksanakan setelah evaluasi pemahaman siswa dan guru pendamping.

Kegiatan terlaksana dengan baik dan lancar. Pelaksanaan kegiatan mampu menambah wawasan ilmu dan merubah perilaku siswa dan guru dalam melakukan komunikasi interpersonal dalam upaya perubahan perilaku pemilahan sampah di SDN 09 Sungai Cubadak, Nagari Sungai Cubadak, Kecamatan Baso, Kabupaten Agam, Provinsi Sumatera Barat.

References

- Fai. 2022. *Pengertian Komunikasi Interpersonal dan Contoh*. <https://umsu.ac.id/komunikasi-interpersonal-pengertian-contoh/>
- Mita Defitri. 2023. *Pengertian Sampah & Materi Jenis Jenis Sampah*. Waste 4Change. <https://waste4change.com/blog/sampah-pengertian-jenis-hingga-peraturannya-di-indonesia/>
- Warsito. 2020. *Pengaruh Komunikasi Interpersonal, Motivasi Belajar Siswa dan Lingkungan Sekolah terhadap Prestasi Belajar PPKn*. *Sosialita*, 13, 175–190. [http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1218939&val=10557&title=Pengaruh Komunikasi Interpersonal Guru dengan Siswa terhadap Perilaku Belajar Siswa dalam Mewujudkan Prestasi Belajar Siswa](http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1218939&val=10557&title=Pengaruh%20Komunikasi%20Interpersonal%20Guru%20dengan%20Siswa%20terhadap%20Perilaku%20Belajar%20Siswa%20dalam%20Mewujudkan%20Prestasi%20Belajar%20Siswa)